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LA COMPETITIVITÀ DELL’UNIONE AL CENTRO DEL SECONDO MANDATO DI
URSULA VON DER LEYEN, RIELETTA A CAPO DELLA COMMISSIONE

L’ex Ministra tedesca confermata dal Parlamento europeo con 401 voti favorevoli su 700. Nel programma del
prossimo quinquennio annunciato l’impegno per la semplificazione, gli investimenti e l’immigrazione.

“Le minacce e le opportunità
sono troppo grandi per essere
affrontate da soli”. Il messaggio
di Ursula von der Leyen dopo la
sua rielezione a capo della
Commissione guarda alla
coesione europea e alle sfide dei
prossimi anni. Nel programma
annunciato al Parlamento c’è
anche l’istituzione di un nuovo
fondo per la competitività. Gli
obiettivi dichiarati sono quelli di
completare l’Unione dei mercati
dei capitali e superare lo stato di
frammentazione degli ultimi anni.
Il nuovo fondo, di dimensioni
ancora da definire, investirà in
tecnologie strategiche e sosterrà
progetti europei di interesse
comune.

La Bce lascia i tassi invariati:
prossima riduzione prevista a
settembre. Con voto unanime la
decisione del Consiglio direttivo di
Francoforte ha rimandato almeno
al prossimo settembre una
ulteriore riduzione dei tassi di
interesse, ribassati a giugno per la
prima volta dopo cinque anni.
Secondo il board della Bce, le
condizioni di mercato per tagliare
ulteriormente i tassi non si sono
verificate. I dati sull’inflazione,
infatti, non garantiscono ancora
sufficiente certezza sul futuro. Per
questo la presidente, Christine
Lagarde, ha confermato
l’approccio basato esclusivamente
sui dati e senza alcun percorso
predefinito per il futuro.

L’attacco hacker a Windows
colpisce gli account palestinesi.
Come riportato dalla BBC, Windows
avrebbe iniziato a limitare gli
accessi ai servizi base a numerose
persone palestinesi residenti
all’estero, impedendo loro di avere
informazioni sul conflitto in Medio
Oriente. In seguito all’attacco a
Donald Trump, durante il comizio
elettorale in Pennsylvania, è stata
diffusa da un account X italiano la
notizia relativa all'identità del
presunto attentatore, Mark Violets.
Tuttavia, il post, dopo essere stato
ripreso anche da testate
giornalistiche internazionali, è stato
smentito nelle ore successive,
generando commenti e polemiche.
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FOCUS: IL DL CASA E IL DL SPORT - SCUOLA

La settimana istituzionale. Nel corso della settimana appena trascorsa, la Commissione VIII Ambiente
della Camera dei deputati ha proseguito l’esame del DL Infrastrutture recante disposizioni urgenti per le
infrastrutture e gli investimenti di interesse strategico, per il processo penale e in materia di sport,
esaminando gli emendamenti presentati dai componenti della Commissione. Al Senato, invece, la
Commissione 6a Finanze ha conferito mandato a riferire favorevolmente in Assemblea al Relatore del
Disegno di legge inerente agevolazioni fiscali per le start-up, già approvato dalla Camera dei deputati.

Il DL Casa. Si conclude oggi, con lo svolgimento delle votazioni finali, l’esame del disegno di legge di
conversione del Dl Casa nell’Aula della Camera dei deputati. Nella giornata di ieri, il Governo ha posto la
questione di fiducia sul testo, ottenendo 180 voti favorevoli e 99 contrari. Il provvedimento, la cui
formulazione è uguale a quella approvata dalla Commissione VIII Ambiente martedì scorso, introduce
disposizioni rilevanti in materia di semplificazione edilizia e urbanistica. Tra queste si segnala la
concessione del certificato di agibilità ai 'micro-appartamenti' con superficie minima di 20 metri quadri (dai
28 previsti in precedenza), la previsione di tolleranze costruttive fino al 6 per cento per unità immobiliari
sotto i 60 metri quadri e l’introduzione di una disciplina semplificata per il cambio di destinazione d’uso.

Il DL Sport - Scuola. Mercoledì 17 luglio, l’aula della Camera dei deputati ha approvato il disegno di legge
di conversione del DL in materia di sport, di sostegno didattico agli alunni con disabilità, per il regolare
avvio dell’anno scolastico 2024/2025 e in materia di Università e Ricerca con 174 voti favorevoli. Il
provvedimento, da convertire entro il 30 luglio, è ora atteso al Senato per il via libera definitivo.
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SCENARIO POLITICO

Ursula von der Leyen rieletta; Il Presidente Mattarella in Brasile

La posizione dei partiti politici italiani. Ursula von der Leyen è stata confermata per un secondo
mandato alla guida della Commissione europea. L'esito della votazione a scrutinio segreto potrebbe essere
stato influenzato in modo decisivo dall'appoggio dei Verdi, i cui 43 seggi hanno permesso a von der Leyen
di superare la soglia minima necessaria di 360 preferenze. Giorgia Meloni ha spiegato che "Fratelli d'Italia
ha deciso di non votare" per la conferma della presidenza, rimanendo "coerente con la posizione espressa
nel Consiglio europeo di non condivisione del metodo e del merito". Per quanto riguarda gli altri partiti
italiani, Forza Italia, il Partito Democratico e Europa Verde hanno votato a favore della presidente, in linea
con le rispettive famiglie politiche. I gruppi di destra radicale, Patrioti per l'Europa, che include la Lega, ed
Europa delle Nazioni Sovrane, hanno votato contro, così come il gruppo della Sinistra, che include la
delegazione del Movimento Cinque Stelle e gli eurodeputati Ilaria Salis e Mimmo Lucano.

Mattarella in Brasile. Il Presidente della Repubblica, Sergio Mattarella, in Visita di Stato nella Repubblica
Federativa del Brasile, ha incontrato al Palazzo del Planalto di Brasilia il Presidente Luiz Inácio Lula da
Silva. "Quest'anno ricorre il 150mo anniversario della migrazione italiana in Brasile. I primi migranti italiani
qui in Brasile trovarono accoglienza e opportunità. Così come avvenuto per tanti altri che li hanno seguiti,"
ha dichiarato il Presidente nelle dichiarazioni congiunte con il suo omologo brasiliano, sottolineando
"l'ottimo andamento delle nostre relazioni bilaterali". Mattarella ha inoltre ricordato l'ampiezza delle
collaborazioni in campo culturale tra Italia e Brasile, definendolo "uno spazio sterminato nel quale
storicamente sono nate iniziative di grande rilievo". "Esiste un rapporto di reciproca attrazione che è il
risultato del fascino che la cultura brasiliana esercita su noi italiani e della risposta brasiliana all'offerta
culturale dell'Italia" ha aggiunto il Presidente della Repubblica.
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COSA PENSANO GLI ITALIANI

Separazione delle carriere in magistratura: favorevole più di un italiano su due. Un recente
sondaggio di Euromedia Research ha interrogato gli italiani sui temi più caldi riguardanti la magistratura.
Più precisamente sulla separazione delle carriere e sulle misure proposte dal governo per riformare un
organismo di vitale importanza per la nostra democrazia. Dai dati emerge che il 51 per cento degli italiani
che hanno risposto al sondaggio sono favorevoli alla separazione delle carriere dei magistrati giudicanti e
requirenti, contro il 25 per cento dei contrari e il 24 per cento di astenuti. Per quanto riguarda invece la
fiducia degli italiani nei confronti delle misure proposte dal governo in materia di giustizia, si nota che solo il
35 per cento appoggia tali proposte, contro il 49 per cento che non le appoggia affatto.

Sistema elettorale a doppio turno: il parere degli italiani. Il sondaggio di Termometro politico
sull'efficienza del sistema elettorale a doppio turno francese rivela che il 39 per cento degli italiani lo ritiene
un sistema democratico che non solo consente di scegliere il partito preferito, ma anche di escludere, al
ballottaggio, quello più indesiderato. Tuttavia anche i contrari raggiungono un’alta percentuale, poiché il 24
per cento si dichiara contrario a questo sistema sia perché non vi è una reale corrispondenza tra seggi e
voti in percentuale, sia perché viene ritenuto, dal 23 per cento, un sistema creato apposta per impedire che
le cose cambino per davvero. Il sette per cento degli italiani che hanno risposto al sondaggio invece,
seppur favorevoli al sistema a doppio turno francese, lo ritengono non adatto all’Italia, spiegando che non
funzionerebbe perché al secondo turno vi è sempre un’affluenza molto più bassa.

Autonomia Differenziata: un italiano su due non prevede effetti sulla Sanità. SWG rivela che un
italiano su due (il 50 per cento) non prevede particolari effetti e impatti dell’Autonomia Differenziata sulla
Sanità. Tra gli italiani che credono che possa migliorarla si segnalano i residenti del Nord-est e del
Nord-Ovest, tra quelli invece che credono possa peggiorarla si segnalano gli abitanti del Centro, del Sud e
delle Isole. La ricerca si è inoltre estesa anche all'aggiornamento del Fascicolo Sanitario Elettronico che ha
riscontrato un risultato positivo di oltre 58 per cento. Il 30 per cento invece, esprime perplessità in merito
alla privacy. Per quanto riguarda l’attuale situazione di carenza di personale all’interno del Sistema
Sanitario Nazionale, oltre due italiani su tre condividono l’ipotesi di abolire il numero chiuso per le facoltà di
medicina. E la quota dei favorevoli aumenta al crescere dell’età.
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SUI MEDIA

La BCE lascia i tassi di interesse invariati nonostante l'inflazione. Il commento di Politico.
La Banca Centrale Europea ha deciso di lasciare invariati i tassi di interesse al 3,75 per cento lasciando,
tuttavia, aperta la possibilità di un secondo taglio nella riunione di settembre. L’attrattività delle esportazioni
e la posizione competitiva della zona Euro rappresentano fattori chiave per le future scelte di politica
monetaria della BCE. Per la Presidente della BCE, Christine Lagarde, infatti, è necessario procedere con
prudenza nella misura in cui il 2024 sarà un anno di “crescita moderata”. Secondo Politico, la Presidente
Lagarde ha colto l’occasione per mettere in guardia i governi nazionali circa i rischi che il settore delle
esportazioni potrebbe correre.

La Tunisia chiede sostegno all’Europa per la gestione dei flussi migratori. L’analisi di Reuters.
Il primo ministro della Tunisia, Ahmed Hachani, ha riportato la questione migratoria al centro del dibattito
pubblico degli ultimi giorni. Il governo tunisino, a distanza di una settimana dal vertice del G7, ha esortato i
governi europei a supportare finanziariamente la Tunisia, così come gli altri Paesi del Nord Africa, nella
gestione dei flussi migratori dell’Africa Subsahariana. Hachani ha dichiarato che "è necessario fornire
maggiore assistenza a Paesi come la Tunisia e che gli aiuti forniti sono insufficienti per affrontare il
problema". Tuttavia, secondo Reuters, i numeri dichiarati dai Paesi del Nord Africa non sempre coincidono
con quanto rilevato dall’Organizzazione internazionale per le migrazioni (OIM).

Bangladesh: continua la protesta degli studenti per le politiche del lavoro. Il punto del The New
York Times. Da giorni, il Bangladesh è scosso da violenti proteste anti governative. Le stesse hanno avuto
luogo principalmente a Dacca, la capitale del Paese, originate da alcuni movimenti studenteschi che
contestano le modalità di accesso ai posti di lavoro governativi, che sono basati su un sistema di “quote” e
non ispirato a criteri di merito. Il governo, sottolinea il The New York Times, non solo ha mobilitato la polizia
e le forze paramilitari per reprimere le proteste nelle strade, ma ha anche cercato di scoraggiare
l’aggregazione dei movimenti di protesta chiudendo le università e limitando la connessione a internet.
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https://www.politico.eu/article/ecb-leave-rates-unchanged-keep-door-open-to-september-cut-eu-christine-lagarde/
https://www.reuters.com/world/tunisia-urges-europe-increase-assistance-tackle-migration-crisis-2024-07-17/
https://www.nytimes.com/article/bangladesh-student-protests.html


DALL’EUROPA - in collaborazione con Must & Partners

Ursula von der Leyen rieletta Presidente della Commissione Europea. Con 401 voti a favore, von der
Leyen ha consolidato il suo sostegno rispetto al 2019, quando vinse con un margine esiguo di nove voti.
Questa volta ha ampliato il consenso non solo tra il Partito Popolare Europeo, i liberali e i socialisti, ma
anche tra i Verdi, il cui supporto quasi unanime è stato cruciale per superare la soglia dei 360 voti
necessari per la maggioranza. I Conservatori e Riformisti Europei hanno dichiarato di opporsi solo poco
prima del voto, mentre la delegazione di Fratelli d’Italia ha reso noto il proprio voto contrario solo a scrutinio
concluso. Dei 707 deputati partecipanti, 15 si sono astenuti, 7 voti sono stati annullati e 284 hanno votato
contro.

Le priorità politiche della commissione von der Leyen. Nel suo discorso per il secondo mandato alla
guida della Commissione europea, Ursula von der Leyen si è impegnata a rendere l'Europa più competitiva
attraverso il sostegno alle piccole e medie imprese, facilitando il loro accesso a risorse e mercati.
L'Industrial Clean Deal, che affiancherà il Green Deal, pone infatti l’accento sull'industria, segnalando uno
spostamento più a destra rispetto alla scorsa legislatura. Per venire incontro ai socialisti, von der Leyen ha
concesso un commissario per la casa e ha menzionato l’istituzione di un vicepresidente esecutivo dedicato
alla riduzione della burocrazia, oltre che di un portafoglio per il Mediterraneo, con focus su investimenti,
stabilità economica e migrazione.

I vertici del Parlamento europeo. La decima legislatura si è aperta martedì 16 luglio con la rielezione di
Roberta Metsola alla presidenza del Parlamento europeo. Con 562 voti su 623 ha ottenuto l’appoggio
trasversale di tutti i partiti politici presenti all’eurocamera. Sono stati inoltre eletti i quattordici vicepresidenti
per i quali, con la tenuta del cordone sanitario, si è impedita l’elezione dei candidati appartenenti al gruppo
dei sovranisti e dei patrioti ma non dell’estrema sinistra.
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SULLA RETE

Secondo alcuni palestinesi residenti all’estero, Microsoft starebbe chiudendo i loro canali di posta
elettronica, escludendoli dai servizi di base e impedendo loro di ricevere informazioni sul conflitto in
#Medio Oriente. La BBC riporta che molti cittadini palestinesi non possono più accedere ai loro account
Skype e conti bancari. Alcuni sospettano che si tratti di un errore di valutazione di Microsoft, che avrebbe
bloccato gli account di persone ritenute collegate a Hamas. Secondo la CNN, un dipendente della
compagnia aerea Delta è stato rimosso dal suo incarico a causa di un post ri-pubblicato sui social
dell’azienda, in cui apparivano due assistenti di volo con l’uniforme e una spilla della bandiera palestinese.
Il tweet è stato rapidamente eliminato, ma ha comunque generato molti commenti negativi da parte di
utenti che si dicevano preoccupati per la vicinanza di Delta con il gruppo terrorista di Hamas. La comunità
palestinese e musulmana è intervenuta per mostrare il proprio dissenso nei confronti degli attacchi e per
l'accostamento tra la bandiera e il gruppo terroristico di Hamas.

#MedioOriente
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https://www.bbc.com/news/articles/cger582weplo
https://edition.cnn.com/2024/07/12/us/delta-employee-social-post-palestinian-reaj/index.html


In #Ucraina, starebbero crescendo le aziende impegnate nello studio di nuove tecnologie militari da
impiegare nella guerra contro la Russia. In molti casi, l’impiego dell’intelligenza artificiale è diventato prassi
nel tentativo di rendere droni e altre macchine sempre più autonome nell’identificare schemi e prendere
decisioni. In questo caso è stato fondamentale l'impiego del deep learning, che ha consentito di creare
nuovi modelli linguistici capaci di comunicare e rispondere in tempo reale in base agli input video forniti. Il
dipartimento di Giustizia degli Stati Uniti ha dichiarato di aver smantellato una bot farm russa composta da
quasi 1000 account X che diffondevano fake news generate dall’intelligenza artificiale. Secondo il
Polygraph, l’operazione sarebbe stata orchestrata da due agenzie governative russe per alimentare la
propaganda pro-Cremlino a discapito degli Stati Uniti. La Russia avrebbe negato qualsiasi tipo di legame
con la bot farm, dichiarando che non esistono prove che possano collegare gli account a loro.

#Ucraina

A seguito del tentativo di attentato che ha coinvolto l’ex Presidente degli Stati Uniti Donald #Trump, sul
web hanno iniziato a diffondersi molteplici teorie sull’identità dell’attentatore. Su X l’account dell’utente
“@Mussolinho” ha condiviso l’immagine di un uomo italiano, Marco Violi, e con l’intento di creare un post
ironico ha comunicato che si tratterebbe di Mark Violets, l’attentatore di Trump già neutralizzato dalle forze
di polizia. Il post, tuttavia, è stato ritenuto reale e in poche ore ha fatto il giro del mondo diventando virale.
La notizia è stata poi smentita dallo stesso Violi. In seguito all’attacco, inoltre, Elon Musk avrebbe deciso di
donare 45 milioni di dollari al mese all’American Pac, il comitato che supporta l’elezione di Trump, per
cercare il vantaggio soprattutto negli swing states.

#Trump
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https://www.nytimes.com/2024/07/02/technology/ukraine-war-ai-weapons.html
https://www.polygraph.info/a/fact-check-russia-falsely-denies-ties-with-ai-operated-disinformation-bot-farm-on-x/7700617.html
https://www.wired.it/video/watch/fake-news-mark-violets-attentato-donald-trump
https://www.ilsole24ore.com/art/trump-45-milioni-mese-regalo-musk-e-biden-sfida-pronto-nuovo-dibattito-AFRLaXtC?refresh_ce=1


Social news

Strawberry: il nuovo progetto di OpenAI. La big tech con a capo San Altman sta lavorando a un nuovo
progetto di intelligenza artificiale chiamato Strawberry, che dovrebbe rappresentare un passo avanti
rispetto a ChatGPT. Strawberry sarà infatti in grado di generare risposte e pianificare le domande
successive, navigando autonomamente su Internet per effettuare ricerche approfondite, in modo simile al
comportamento umano. Il progetto, ancora in fase di sviluppo, è stato confermato da diverse fonti anonime
interne all'azienda. Il CEO di OpenAI, Sam Altman, ha dichiarato che il miglioramento delle capacità di
ragionamento è una priorità. Altre aziende come Google, Meta e Microsoft stanno lavorando su tecniche
simili. Il ragionamento, in questo contesto, implica la capacità di pianificare, comprendere il mondo fisico e
risolvere problemi complessi. Tuttavia, c'è scetticismo su quanto gli attuali modelli di linguaggio siano la
soluzione migliore per raggiungere questo obiettivo. Strawberry potrebbe avere somiglianze con il metodo
"Self-Taught Reasoner" sviluppato a Stanford, che consente ai modelli di IA di migliorarsi autonomamente.

Identità digitale europea: il lancio nel 2026. La Commissione europea sta lavorando a un'app per
l'identità digitale europea, destinata a essere lanciata nel 2026. L’app permetterà ai cittadini di caricare
documenti personali come carta d'identità, patente e tessera sanitaria, utilizzabili in varie situazioni
quotidiane, come viaggi e pagamenti. La Commissione ha stanziato ulteriori venti milioni di euro per nuovi
progetti di utilizzo dell'app, con l'obiettivo di garantire entro il 2030 a tutti i cittadini dell'Unione europea un
sistema di identità digitale. Bruxelles sta al momento sviluppando e testando la nuova app, oltre ai quattro
progetti pilota già avviati nel 2022 con un investimento di 60 milioni di euro. Questi progetti, che
coinvolgono circa 400 imprese, saranno completati nel 2025, ma la Commissione ambisce ad avviare
ulteriori sperimentazioni nei settori del business, pagamenti, viaggi e verifica dell'età. Tuttavia, alcuni
esperti di crittografia hanno criticato gli standard tecnici attuali, suggerendo l'adozione di credenziali
anonime e multiple per migliorare la protezione dei dati personali.

Neuralink verso l’impianto del secondo chip cerebrale. Neuralink, l'azienda co-fondata da Elon Musk,
prevede di impiantare un secondo chip cerebrale in un paziente umano entro questa settimana. Dopo aver
sperimentato il chip Telepathy con il primo paziente, Noland Arbaugh, che ha consentito il controllo del
computer tramite il pensiero, l'azienda ha dovuto affrontare problemi legati al distacco parziale del
dispositivo. Neuralink ha ora risolto questi problemi e si prepara ad adottare nuove misure per rimuovere le
cause che avevano contribuito ai problemi iniziali. Neuralink ha ricevuto il via libera dalla Food and Drug
Administration a maggio per proseguire le sperimentazioni e prevede di impiantare il chip in circa dieci
pazienti entro la fine dell'anno. L'azienda sta anche sviluppando una nuova versione del chip che
raddoppierà la larghezza di banda e aumenterà il numero di fili da 64 a 128, con ciascun filo dotato di otto
elettrodi anziché sedici, per migliorare l'efficienza del dispositivo. In parallelo, Neuralink sta lavorando su
Blindsight, un dispositivo destinato a consentire alle persone cieche di vedere, attualmente in fase di
sperimentazione sui primati.
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https://www.repubblica.it/tecnologia/2024/07/16/news/il_nuovo_progetto_di_openai_strawberry_lintelligenza_artificiale_che_ragiona_come_un_essere_umano-423397625/
https://www.wired.it/article/identita-digitale-europa-wallet-bando-privacy-crittografia/
https://www.wired.it/article/identita-digitale-europa-wallet-bando-privacy-crittografia/
https://www.geopop.it/neuralink-di-elon-musk-vuole-impiantare-un-chip-nel-cervello-di-un-secondo-paziente-umano/

